
 

                                                                               

 

Analyse résultats enquête ligne 287 

Enquête élaborée par les associations le CADE et La Parole aux Citoyens  

 

Nos associations sont soucieuses de défendre le service public de transports dans le but 

d’offrir à toutes et tous l’accès à une mobilité aisée sur les territoires et de contribuer à la lutte 

contre la pollution et le réchauffement climatique.  

Ce sondage a été réalisé dans le bus 287 entre le 28 mars et le 6 avril 2023. Son but est de 

permettre une analyse des habitudes de transports depuis nos communes (Charleval, 

Mallemort, Alleins, Cazan/Vernègues) vers Aix. 

L’analyse de ce sondage doit servir de base d’échanges lors de la réunion prévue entre les 

usagers de la ligne 287, nos associations et les représentants de la Métropole le 11 avril 2023 

17h dans les bureaux de la Métropole à Salon de Provence. 

 

 

1. Informations générales 

22 usagers ont répondu au sondage 

 

1-2 Je suis :  

  12  Scolaire / Etudiant  

   9  Actif  

                                 1 Autre  

                                 1 Pas de réponse  

 

 

    



1-3 J’habite à :  

   8 Charleval 

   9 Mallemort 

                                 3 Alleins 

                                 1 Cazan/Vernègues 

                                 1 Autres  (préciser) …Mérindol………. 

 

 

2. Mes habitudes de déplacement  

2-1 J’utilise la ligne de bus 287 de façon : 

    18 Quotidienne 

                                  2 Hebdomadaire 

                                  0 Mensuelle 

                                  2 Occasionnelle 

 

2-2 Je prends le bus pour les raisons suivantes (plusieurs réponses sont possibles et vous 

pouvez laisser un commentaire)  

    16 Je n’ai pas de voiture 

                                  6 Pour des motifs économiques 

                                  8 Pour des motifs écologiques 

                                  2 Pour des difficultés de stationnement 

                                  6 Je suis moins stressé (e) en prenant le bus 

 

2-3 Je vais à Aix en Provence pour quelles raisons ? (plusieurs choix sont possibles)  

                                  9 Pour mon travail 

                                  13 Pour mes études 

                                  2 Pour mes rendez-vous de santé  

                                  2 Pour les loisirs, la culture  

                                  3 Pour mes achats 



 

2-4 Lorsque je vais à Aix je souhaite généralement arriver vers quelle heure ? 

 

 

 

 

 

2-5 Pour aller vers Aix en utilisant les transports en commun, je préfère utiliser : 

(classer les propositions par ordre préférentiel 1,2,3)  

                                 22  usagers mentionnent la ligne 287 en 1
er

 choix 

                                  6 les lignes vers Salon et la ligne 25 vers Aix en 2ième choix 

                                  4 Le TAD puis le 240 en 3 ième choix 

 

 

 

 

2-6 Si pour aller vers Aix, je prends le 240 à Lambesc, comment je me rends à 

Lambesc ?  (vous pouvez laisser un commentaire) 

                                  2 Avec mon véhicule personnel 

                                  6 Par le TAD (Transport A la Demande vers Lambesc)  

                                  4 En co-voiturage ou par ma famille 

                                  0 En cycle      

                                  1 Je passe par La Roque  (j’habite à Charleval)                                

                                  9 aucune réponse 

 

Commentaire : 

 

 

 

 

 

 

Seules 6 personnes utilisent le TAD vers Lambesc et la ligne 240 comme solution possible de 

transport vers Aix 

  

2 créneaux horaires sont principalement mentionnés : 7h20-7h30  et  8h-8h30 

Les usagers plébiscitent la ligne 287 à l’unanimité 



 

3. La ligne 287 

3-1 J’apprécie la ligne 287 en raison (plusieurs choix possibles) 

                                 9 Du temps de trajet 

                                 5 Des horaires  

                                 12 La ligne est directe 

                                  7 Correspondance avec des lignes à la Gare Routière d’Aix 

                                 14 Les arrêts sont adaptés à mes besoins 

 

3-2 Je souhaite les améliorations suivantes sur la ligne 287 (laisser vos suggestions) 

 

 

 

 

En synthèse 

Aujourd’hui la ligne 287 n’est pratiquement utilisée que par des personnes qui ne peuvent pas 

faire autrement : scolaires/étudiants/ actifs sans voiture ou sans permis et dont les horaires 

sont compatibles d’une arrivée à Aix vers 7h30.  

L’utilisation est essentiellement quotidienne. 

Corollaire : Compte tenu de l’inadaptation du service, les personnes qui disposent d’une 

voiture l’utilisent systématiquement pour aller vers Aix 

Le TAD n’est pas considéré par les usagers comme une solution fiable et efficiente. Seules 6 

personnes sur 22 indiquent l’utiliser quand elles ne peuvent pas faire autrement. 

Un renforcement de la ligne avec 2 aller le matin et 2 retours le soir est souhaité de façon 

unanime 

 

La ligne directe, les arrêts et les correspondances à la gare routière sont appréciés 

De façon quasi unanime les usagers interrogés souhaitent 2 allers le matin et 2 retours le soir 

 


